

## **SI TU VEUX LA PAIX, PRÉPARE LA RÉvolution !**

Après le chef d'état-major qui voudrait nous préparer à « accepter de perdre nos enfants », Macron a annoncé le retour du service militaire dès 2026, sous forme volontaire.

### **Les enfants des classes populaires : volontaires désignés**

Dix mois, nourri et logé, avec 800 euros de dédommagement et un bonus sur Parcoursup : voilà comment Macron a présenté le rétablissement du service militaire. Il ne cherche à attirer que les enfants d'ouvriers, exclus par le tri social qui fait office de système scolaire et contraints à de longues périodes de chômage forcé entrecoupées de petits boulots précaires. Dans cette société de classe, ce sont toujours les plus pauvres qui sont envoyés en première ligne. Ni les capitalistes, ni les politiciens à leur service ne laisseront leurs enfants risquer leur vie dans les guerres qu'ils mènent ou qu'ils préparent.

Les jeunes soldats qui ont été envoyés par Bush envahir l'Irak en 2003 étaient prétendument volontaires, mais en grande majorité Noirs ou Latinos, et tous particulièrement pauvres. Ce sont aussi des « volontaires » à l'avenir bouché que le régime de Poutine recrute dans les zones reculées de la fédération de Russie pour se faire trouver la peau dans les tranchées en Ukraine.

Macron et ses semblables parlent de « défendre la patrie » contre l'ennemi russe. Mais qui peut croire que la Russie s'apprêterait à attaquer la France ? C'est qu'il faudrait défendre nos « alliés » d'Europe de l'Est, disent les va-t-en-guerre... Le régime de Poutine a effectivement prouvé son mépris des peuples en s'attaquant à l'Ukraine. Mais il n'est pas le seul sur cette planète : que dire du régime génocidaire de Netanyahu ? Nos va-t-en-guerre ne parlent pas de l'empêcher de nuire, au contraire ils le soutiennent corps et âme : c'est donc cela, la « défense de nos alliés » ?

### **Algérie, Comores, Libye, Mali, Côte d'Ivoire : l'armée française est une armée d'agression et de pillage au profit des capitalistes**

Quelle est cette fable qui voudrait présenter l'armée française comme une généreuse force de défense de la paix dans le monde ? Qui a cru George W. Bush

lorsqu'il prétendait envahir l'Irak pour établir la démocratie et lutter contre le terrorisme ? Qui croit Poutine quand il dit vouloir « dénazifier » l'Ukraine ? Qui croit que Trump lutte contre le trafic de drogue lorsqu'il bombarde le Venezuela ?

Mais il faudrait croire les mensonges de Macron ? L'armée française, qu'elle soit une armée de conscrits comme lors de la guerre d'Algérie ou une armée de métier comme lors de l'intervention contre la Libye en 2011, n'est pas une armée de défense – si ce n'est de défense des intérêts des grands groupes capitalistes partout dans le monde, de Bolloré, de Total, de la CMA CGM, de Bouygues, de Lafarge. Combien d'interventions, tout ce qu'il y a d'offensives et en rien défensives, a-t-elle mené contre les peuples en Asie ou en Afrique ?

### **Ni chair à patrons, ni chair à canons**

La guerre économique que les capitalistes appellent « concurrence » se transforme régulièrement en guerre tout court. Alors, ils habillent leur soif de profit en défense de la « démocratie », du « droit des peuples » ou autre « devoir d'ingérence ». Ceux qui nous mènent en permanence une véritable guerre sociale, les patrons, les actionnaires et les banquiers, tentent en plus de nous embrigader. Et cette préparation à une éventuelle guerre de « haute intensité », dès maintenant, c'est à nous, travailleurs et travailleuses, qu'ils voudraient la faire payer !

Refuser les guerres des capitalistes, c'est combattre dès maintenant contre l'augmentation des budgets militaires et pour l'expropriation des grands groupes de l'armement qui en profitent. Cette lutte est inséparable de la lutte pour nos intérêts de travailleurs, car le tribut que la société paye au militarisme est prélevé directement sur nos salaires, sur nos retraites, sur l'éducation de nos enfants et sur notre santé.

**DU FRIC POUR L'HÔPITAL,  
PAS POUR LE RAFALE !**

## **Les dés sont pipés**

La direction fait du chantage aux nuits, en fonction des besoins de la production ou de l'humeur de nos chefs, en refusant de donner des roulements à ceux qui le souhaitent. Mais notre fiche de paye n'est pas un jeu de l'oie. Nos factures sont les mêmes tous les mois. Elles doivent couvrir nos frais avec ou sans le travail de nuit. Si nous organisons nous-mêmes le travail, ce serait un jeu coopératif : répartir le travail entre tous.

## **David Copperfield était-il ouvrier au technicentre ?**

Les pièces ou les outils qui manquent. Les conditions de travail qui tirent sur la corde. Les cadences qui poussent à faire tout à l'arrache. Malgré tout, nous arrivons à faire le boulot pour que ça tourne et que les trains sortent de l'atelier. On n'est pas des travailleurs, nous sommes des magiciens !

## **Question pour un Champion**

Comment sortir toujours plus de rames avec toujours moins de travailleurs ?

## **Faire sa fête au patronat ?**

Cette semaine, on fête la Saint Eloi. C'est toujours un moment sympa pour fêter ce qu'on est, des travailleurs qui produisons les richesses qui servent à la société. Au Technicentre, c'est un événement repris et géré par la direction, tape à l'œil et loin de l'ambiance "entre collègues" que nous organisons avant. La direction veut nous en déposséder. Nous devrions pourtant l'organiser, comme c'est nous qui devrions organiser la production. Le résultat, dans ces deux cas, serait bien meilleur.

## **La force des travailleurs, c'est la grève**

Face au nombre de DII élevé, plus de 50% sur la région Haut de France chez les ASCT pour la grève du 1<sup>er</sup> décembre, la direction a été obligée de concéder des embauches pour 2026 et la suppression des roulements sans RHR. Et ce, avant même le jour de la grève ! Les directions syndicales ont décidé de lever le préavis malgré tout. Cela reste un encouragement à obtenir toutes nos revendications. Et cette fois, il faudra se préparer à aller jusqu'à la grève !

## **764 accidents du travail mortels en France**

Plus de deux morts par jour au travail en 2024. La France bat le record européen. Défendre nos conditions de travail, c'est défendre nos vies ! Le patronat a ces morts sur la conscience.

## **C'est pas sympa pour les rats**

"Les rats quittent le navire". Une phrase prononcée en janvier 2025 par Sophie Binet, la secrétaire générale de la CGT, pour parler... des grands patrons français. Cela lui a valu une mise en examen pour "injure publique". Les grands patrons français n'apprécient pas la comparaison. Pourtant ce sont bien eux les plus gros rongeurs de salaires qui existent !

## **Se faire respecter**

Les travailleurs du service électrique mobilisés depuis plusieurs semaines, ont refusé dans les faits le passage en 2x8 imposé par la direction et ont continué de venir à leurs heures de travail habituelles. Résultat, la direction a cédé et est revenue sur ses annonces. Se mettre d'accord tous ensemble et agir collectivement, c'est le seul moyen de se faire respecter.

## **Basic Fit en 3x8**

Etirer le dos pendant 35 secondes, cinq cycles en tendant les bras au-dessus de la tête, cinq rotations des coudes dans chaque sens... Voilà les recommandations de la direction pour « s'échauffer avant de manœuvrer un levier » pour les agents des postes d'aiguillage. En tout, 8 exercices presque mieux qu'une séance de fitness en salle.

Pour investir dans la rénovation des installations et éviter de se froisser un muscle à chaque manœuvre, l'échauffement n'a pas l'air d'avoir commencé dans les bureaux de la direction !

## **Question de point de vue**

Que l'on travaille dans l'ex-entreprise publique SNCF, dans une de ses filiales ou dans n'importe quelle autre entreprise ferroviaire, c'est logique de presser les travailleurs comme des citrons pour dégager le plus de bénéfices possibles. Logique du point de vue du patronat. Mais du point de vue des voyageurs et de celui des travailleurs, c'est complètement illogique.

## **Prévention jeunesse**

Macron annonce qu'il veut interdire le téléphone portable au lycée, faisant mine de s'inquiéter de la santé mentale des élèves. Pourtant quelques jours plus tôt, il venait d'annoncer un nouveau service militaire volontaire et le général Mandon voulait les sacrifier pour la guerre. Que les généraux se rassurent, la santé mentale des "enfants sacrifiés" sera préservée.

## **Cosplay travailleur**

Pour sa campagne municipale à Paris, Rachida Dati la démagog a enfilé les habits des éboueurs. Elle compte aussi enfiler leur salaire ou c'était juste pour le buzz ?

## **Lille ouvrière et révolutionnaire**

Le NPA-Révolutionnaires présentera une liste de travailleurs et de travailleuses aux élections municipales de mars 2026. Si les élections ne changeront pas nos vies, ce sera l'occasion d'exprimer une voix révolutionnaire du monde du travail. Pour participer ou simplement se renseigner, contactez-nous. Un comité de campagne ouvert à tous est prévu le vendredi 5 décembre, à 18h au bar Les Sarrasins, à Lille.

*Ce bulletin est le tien, fais-le circuler.*

*Tu peux nous aider en l'informant, contacte-nous :*

 [nparevolille@gmail.com](mailto:nparevolille@gmail.com)

## **La force des travailleurs, c'est la grève**

Face au nombre de DII élevé, plus de 50% sur la région Haut de France chez les ASCT pour la grève du 1<sup>er</sup> décembre, la direction a été obligée de concéder quelques embauches pour 2026 et la suppression des roulements sans RHR. Et ce, avant même le jour de la grève ! Les directions syndicales ont décidé de lever le préavis malgré tout. Cela reste un encouragement à aller chercher la satisfaction de toutes nos revendications. Et cette fois, il faudra se préparer à aller jusqu'à la grève !

## **Pour quel portefeuille ?**

Nouvel objectif de chiffre d'affaire des ASCT : la direction TER demande à chaque agent de ramener 60 euros par jour. C'est plutôt ce qu'il nous faudrait en plus sur nos salaires.

## **Nous ne voulons pas des miettes !**

A l'annonce de la grève des roulants du 1er décembre, à Calais, la direction a proposé un petit déjeuner aux salariés pour tenter de calmer la colère. Si elle croit que des petits pains suffiront à calmer l'appétit des travailleurs...

## **Garantie du Maintien de la Spoliation**

Les cheminots amiénois transférés vers la SVEA ou Technis ont tous perdu du salaire. Les accords prévoient une Garantie de Maintien du Salaire (GMS) mais la direction a refusé de communiquer le mode de calcul. Aujourd'hui, les seules nouvelles sont sur nos fiches de paye : 2000 à 4000€ en moins à l'année. L'argent est pourtant bien entré dans le coffre de la direction. Elle a besoin qu'on vienne l'ouvrir nous-mêmes ?

## **Les recettes de la direction**

La direction n'arrête pas de nous sermonner qu'il faut faire 13 millions d'euros d'économies en vue des appels d'offre du TER Hauts-de-France. Pourtant, la SNCF a réalisé 1,5 milliards d'euros de bénéfices l'an dernier. Visiblement le groupe SNCF ne se portait pas trop mal...

## **Prendre congés... de la direction**

Le BDO fait la tournée des résidences pour faire de la pédagogie quant à la « consigne congés ». Tout un document dont le seul but est de jongler de mille et une manières avec les demandes de congés, vu qu'il n'y a pas assez de personnel pour toutes les satisfaire. La « consigne congés », c'est leur problème. Ce que nous voulons, c'est nos congés quand nous en avons besoin.

*Ce bulletin est le tien, fais-le circuler.*

*Tu peux nous aider en l'informant, contacte-nous :*

 [nparevolille@gmail.com](mailto:nparevolille@gmail.com)

## **764 accidents du travail mortels en France**

Plus de deux morts par jour au travail en 2024. La France bat le record européen. Défendre nos conditions de travail, c'est défendre nos vies ! Le patronat a ces morts sur la conscience.

## **Se faire respecter**

Les travailleurs du service électrique mobilisés depuis plusieurs semaines, ont refusé dans les faits le passage en 2x8 imposé par la direction et ont continué de venir à leurs heures de travail habituelles. Résultat, la direction a cédé et est revenue sur ses annonces. Se mettre d'accord tous ensemble et agir collectivement, c'est le seul moyen de se faire respecter.

## **Basic Fit en 3x8**

Etirer le dos pendant 35 secondes, cinq cycles en tendant les bras au-dessus de la tête, cinq rotations des coudes dans chaque sens... Voilà les recommandations de la direction pour « s'échauffer avant de manœuvrer un levier » pour les agents des postes d'aiguillage. En tout, 8 exercices presque mieux qu'une séance de fitness en salle.

Pour investir dans la rénovation des installations et éviter de se froisser un muscle à chaque manœuvre, l'échauffement n'a pas l'air d'avoir commencé dans les bureaux de la direction !

## **C'est pas sympa pour les rats**

"Les rats quittent le navire". Une phrase prononcée en janvier 2025 par Sophie Binet, la secrétaire générale de la CGT, pour parler... des grands patrons français. Cela lui a valu une mise en examen pour "injure publique". Les grands patrons français n'apprécient pas la comparaison. Pourtant ce sont bien eux les plus gros rongeurs de salaires qui existent !

## **Question de point de vue**

Que l'on travaille dans l'ex-entreprise publique SNCF, dans une de ses filiales ou dans n'importe quelle autre entreprise ferroviaire, c'est logique de presser les travailleurs comme des citrons pour dégager le plus de bénéfices possibles. Logique du point de vue du patronat. Mais du point de vue des voyageurs et de celui des travailleurs, c'est complètement illogique.

## **Prévention jeunesse**

Macron annonce qu'il veut interdire le téléphone portable au lycée, faisant mine de s'inquiéter de la santé mentale des élèves. Pourtant quelques jours plus tôt, il venait d'annoncer un nouveau service militaire volontaire et le général Mandon voulait les sacrifier pour la guerre. Que les généraux se rassurent, la santé mentale des "enfants sacrifiés" sera préservée.

## **Cosplay travailleur**

Pour sa campagne municipale à Paris, Rachida Dati la démagog a enfilé les habits des éboueurs. Elle compte aussi enfiler leur salaire ou c'était juste pour le buzz ?